
 

 
 
 

LES VOEUX D’UN PASTEUR 
Épanouissement, succès, prospérité : les mots ne manquent pas 

pour évoquer le bonheur qu’implique une année réussie aux yeux des 
hommes. Dans les vœux qu’il formule, chacun songe naturellement à son 
domaine de prédilection. Le professeur a en vue la réussite de ses élèves, 
le médecin désire la convalescence de ses malades, le général considère 
la paix des nations, le chef d’entreprise se préoccupe de la croissance 
économique. Le pasteur ouvre des perspectives plus hautes. En témoigne 
cette formule chaleureuse de saint Paul aux Philippiens : « Que la paix 
de Dieu qui dépasse tout ce que nous pouvons imaginer garde votre cœur 
et vos pensées dans le Christ Jésus notre Seigneur » (Ph 4, 7). 

Le pasteur veut premièrement pour ses brebis la vie éternelle, car 
le sacerdoce est ordonné au salut des âmes. Ministre du Christ et de 
l’Église, le prêtre désire que ses contemporains, spécialement les fidèles 
de son troupeau, puissent participer dans l’au-delà au « grand festin » que 
le Seigneur a préparé pour ses invités (Lc 14, 16-17). Il souhaite que se 
réalisent les paroles pleines de promesses prononcées à chaque baptême : 
« Ainsi quand le Seigneur viendra pour les noces éternelles, vous pourrez 
aller à sa rencontre avec tous les saints dans la cour céleste ».  

S’ils portent sur le futur proche, les vœux du pasteur intègrent les 
finalités intermédiaires qui convergent vers l’union à Dieu. Le prêtre 
souhaite que chacun s’instruise, reçoive la grâce des sacrements et se 
dévoue au service du bien commun selon son état. Il désire que les âmes 
fassent fructifier leurs talents et répondent au projet de Dieu sur elles, en 
suivant les bonnes inspirations qu’elles discernent. Il aspire à ce que les 
chrétiens manifestent par leur vie la vérité de l’Évangile.  

Le pasteur, qui a 
l’expérience des 
âmes, ne dit pas 
que le Seigneur 
offre à ses amis 
des jours faciles, 

mais il sait que le chemin de la vie éternelle est accessible à tous avec la 
grâce de Dieu, à condition d’avancer sans précipitation, d’un pas régulier 
et ferme, avec le soutien de l’Église. Puisse chacun au fil de l’année 2023 
marcher dans la lumière et entraîner de nombreuses âmes vers le Ciel !  
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LES ROIS MAGES, MAÎTRES DE VIE SPIRITUELLE 
 

La venue des rois mages à la crèche (Mt 2, 1-
12) a inspiré de très nombreux prédicateurs. Dans un 
sermon sur l’Épiphanie, le jésuite Louis Bourdaloue 
(1632-1704) évoque la véritable sagesse « qui consiste 
à chercher et à trouver Dieu ». Tant dans le début, les 
progrès et la perfection de leur foi, les rois mages nous 
encouragent à accueillir la grâce, puis à persévérer, en 
nous laissant guider par la sagesse divine. 

 

Répondre à l’appel de la grâce 

L’Évangile note : « Nous avons vu son étoile et 
nous sommes venus ». Dès qu’ils discernèrent l’appel 
de Dieu, les mages se mirent en route. « Tandis qu’un 
nouvel astre brille extérieurement à leurs yeux », une 
« lumière secrète » entre dans 
leurs cœurs. Mus par la grâce, 
ces sages répondent à leur Dieu 
qui attend « les hommages de 
toutes les nations ». 

L’empressement de ces 
hommes contraste avec le 
manque d’enthousiasme dont 
nous faisons preuve, lorsque le 
Saint-Esprit nous suggère un 
bon projet dont la réalisation 
chamboulerait nos plans. La 
promptitude des rois mages à 
suivre l’étoile met en évidence 
les retards « téméraires et 
insensés, que nous apportons 
tous les jours à l’exécution des 
ordres de Dieu, et à ce que la 
grâce nous inspire ». 

 

Persévérer malgré les épreuves 

Pour répondre à leur vocation, comme jadis 
Abraham, les rois mages durent quitter « leur pays, 
leurs maisons, leurs familles, et, selon la commune 
tradition, leurs royaumes et leurs états », car nul ne 
s’approche du Seigneur sans renoncement. Pour entrer 
et demeurer dans la voie de Dieu, des sacrifices sont 
nécessaires. La vie spirituelle réclame des démarches 
qui coûtent à la nature. La prudence humaine présente 
ces efforts « comme une entreprise au-dessus de nos 
forces », mais le sage sait que Dieu ne lui demande 
rien d’impossible.  

Lorsque l’étoile se cache, loin de rebrousser 
chemin, les mages persévèrent dans leur résolution. La 

difficulté qui survient n’a rien d’étonnant, car Dieu 
éprouve ainsi souvent l’âme fidèle. « Après nous avoir 
attirés à son service, et nous y avoir engagés, il retire 
pour un temps certaines grâces sensibles dont il nous 
avait d’abord prévenus ». En pareil cas, il importe de 
« tenir toujours la même route » indépendamment des 
consolations d’un moment. « Le souvenir des lumières 
dont nous avons été touchés » suffit pour rester fidèle 
à Dieu. 

Les rois mages recourent aux moyens que la 
Providence leur fournit. « Ils savent que le Dieu qu’ils 
cherchent se plaît à être cherché, et que c’est à ceux 
qui le cherchent qu’il se découvre plus volontiers ». Ils 
consultent les prêtres et les docteurs de la loi, mais ils 

font fi des jugements 
du monde.  

 

L’éminente sagesse 

Avec les lumières de 
leur foi, les mages 
discernent l’identité 
de l’enfant qui est 
devant eux. A travers 
l’or, l’encens et la 
myrrhe, ils affirment 
la souveraineté, la 
divinité et l’humanité 
de Jésus-Christ. Ces 
vrais adorateurs ne 
s’émeuvent pas « des 
dehors si vils » du 
spectacle qu’offre la 

crèche. S’ils n’avaient eu « qu’une foi faible », leur 
« raison se serait révoltée », leur « sagesse toute 
mondaine » leur aurait inspiré du mépris pour un 
sauveur qui s’est « réduit lui-même en de telles 
extrémités ». Mais, parce qu’ils sont animés d’une foi 
vive, ces hommes savent que Jésus « est roi des esprits 
et des cœurs ». L’absence des « ornements de la 
pompe humaine » ne les surprend pas.  

 

Les rois mages furent « les prémices de notre 
vocation à la foi ; c’est par eux que Jésus-Christ voulut 
commencer à nous transmettre ce précieux trésor de la 
foi ». Ces personnages de la crèche demeurent nos 
modèles. Comme eux, suivons l’étoile de notre foi. 
« Ne la perdons jamais de vue. Allons à Dieu et n’y 
allons pas les mains vides ». 



LA PRÉSENCE DE JÉSUS : UNE VRAIE BÉNÉDICTION 
 

Comment ne pas voir que la simple présence de 
Notre-Seigneur sur la terre depuis la Nativité est une 
immense bénédiction pour les hommes ! Comme les 
apôtres sur le mont Thabor, à la Transfiguration, nous 
devrions nous exclamer : « Seigneur, il nous est bon 
d’être ici ; si vous le voulez, faisons-y trois tentes... (Mt 
17, 4). « Ici » signifie auprès de Notre-Seigneur, 
partout où Il est, au Ciel et sur la terre. Cependant nous 
sommes aveugles et sourds. Nous profitons trop peu de 
la présence de Jésus parmi nous.  

Souvenons-nous de cet épisode tiré de la vie du 
saint Curé d’Ars : alors que le saint curé se rend compte 
qu’un paysan est tous les jours à l’église, il demande à 
cet homme la raison de sa venue. Celui-ci répond : « Il 
m’avise et je l’avise ». Parlant de 
Dieu bien sûr et parlant à Dieu 
chaque jour, ce fidèle nous offre 
une belle leçon de vie spirituelle. 
Il nous apprend à profiter de la 
présence divine.  

 

La présence de Dieu 

Le Dieu Tout-Puissant est 
partout par son regard et son 
opération, mais aussi par sa 
substance. Comme dit saint Paul 
aux Athéniens, « c’est en lui que 
nous avons la vie, le mouvement 
et l’être » (Ac 17, 28). Le propos 
est vrai d’un point de vue naturel 
et surnaturel. Comme Créateur, 
Dieu nous donne l’existence, il 
nous maintient en vie, il nous 
permet d’exercer nos facultés. De plus, si nous sommes 
enfants de Dieu, la Trinité vit en nous. Le Père nous 
aime comme ses enfants. Le Fils nous traite comme ses 
frères. Le Saint-Esprit nous donne ses dons.  

Dans la pratique, nous n’avons pas besoin d’aller 
loin pour trouver Dieu, car celui-ci est présent dans les 
créatures, notamment dans celles douées d’intelligence 
qui nous servent d’échelons pour rejoindre le Ciel. Ce 
Dieu est proche des âmes qui le prient avec confiance 
(Ps 144, 18). Nous pouvons l’invoquer par des oraisons 
jaculatoires ou par des prières plus longues et méditées.  

Si les trois divines personnes habitent en nous, 
notre cœur est une crèche, un tabernacle vivant, un 
Ciel. Il nous suffit de rentrer en nous-mêmes, dans 
notre « cellule intérieure », comme dit sainte Catherine 
de Sienne, et de fixer, avec l’œil de la foi, l’hôte divin 
que nous abritons. De là nous vivrons sous son regard 

et dans la dépendance de son action, nous l’adorerons 
et nous collaborerons à la sanctification de notre âme.  

 

Les bienfaits de la vie en présence de Dieu 

En songeant à la présence de Jésus dans notre 
âme, nous apprenons à vivre loin du péché. Qui donc 
oserait offenser la majesté divine quand il sait que Dieu 
habite en lui, avec sa sainteté infinie qui ne peut souffrir 
la moindre tache, avec sa justice qui l’oblige à châtier 
les fautes les plus petites, avec sa puissance qui corrige, 
mais aussi avec sa bonté qui sollicite notre amour et 
notre fidélité ! 

En outre nous sommes encouragés à chercher la 
perfection. Si un soldat qui 
combat sous le regard de 
son général est porté à 
multiplier les prouesses, a 
fortiori comment ne pas 
être généreux, lorsque nous 
combattons sous le regard 
de Dieu, avec son aide, 
stimulés par la couronne 
immortelle qu’il promet et 
surtout par l’amour qu’il 
nous offre en récompense ?  

De plus ces pensées 
apaisantes alimentent la 
confiance en Dieu. Quelles 
que soient nos épreuves, 
nous sommes certains de la 
victoire finale, si le Tout-
Puissant est avec nous. 
Sans cesse nous recevons 

des preuves de la bonté divine. Quand bien même nous 
passons par des moments d’angoisse, nous sommes 
sûrs qu’avec son aide nous triompherons. Nous avons 
l’assurance que nos croix seront utiles à notre salut. 
Grâce à elles, nous grandirons dans l’amour de Dieu et 
nous gagnerons des mérites.  

Enfin notre âme trouve la joie, en pensant que le 
Dieu qui réjouit les élus est déjà en notre possession. 
Sans attendre le Ciel, tous les jours, nous pouvons jouir 
de sa présence et converser avec lui. 

 

La présence de Dieu parmi nous est assurément 
une vraie bénédiction. Pensons-y fréquemment, car 
c’est là un grand moyen de sanctification.  

 

Abbé Axel HEUZE



A STRASBOURG LE CALENDRIER DU MOIS 
JANVIER 2023 

AU MULLERHOF 
Messes Confessions Messes Confessions 

10h15  Di 01 Octave de la Nativité du Seigneur 08h30 07h45 H 

18h15 17h45 H Lu 02 Saint Nom de Jésus (2e cl) 11h00  

07h15  Ma 03 De la férie 08h00  

18h15 17h45 B Me 04 De la férie 08h00  

07h15  Je 05 De la férie 08h00  

18h15 17h30B Ve 06 Épiphanie (1er cl) 11h00  

11h00 10h30 B Sa 07 De la Sainte Vierge au samedi 11h00  

10h15 09h30 H/10h15 B Di 08 Solennité de l’Épiphanie – Sainte-Famille 08h30 07h45 B 

18h15 17h45 H Lu 09 De la férie 08h00  

07h15  Ma 10 De la férie 07h30  

18h15 17h45 B Me 11 De la férie 07h30  

07h15  Je 12 De la férie 07h30  

18h15 17h45 B Ve 13 Baptême du Seigneur (2e cl) 11h00  

11h00 10h30 B Sa 14 St Hilaire 08h00  

10h15 09h30 B Di 15 2e dimanche après l’Épiphanie 08h30 07h45/09h45 H 

18h15 17h45 H Lu 16 St Marcel Ier 08h00  

07h15  Ma 17 St Antoine 07h30  

18h15 17h45 B Me 18 De la férie 07h30  

07h15  Je 19 De la férie 07h30  

18h15 17h45 B Ve 20 Sts Fabien et Sébastien 18h15  

11h00 10h30 B Sa 21 Ste Agnès 08h00  

10h15 09h30 H Di 22 3e dimanche après l’Épiphanie 08h30 07h45/09h45 B 

18h15 17h45 H Lu 23 St Raymond de Peñafort 08h00  

07h15  Ma 24 St Timothée 07h30  

18h15 17h45 B Me 25 Conversion de saint Paul 07h30  

07h15  Je 26 St Polycarpe 07h30  

18h15 17h45 B Ve 27 St Jean Chrysostome 11h00  

11h00 10h30 B Sa 28 St Pierre Nolasque 08h00  

10h15 09h30 Di 29 4e dimanche après l’Épiphanie 08h30 07h45/09h45 B 

18h15 17h45 H Lu 30 Ste Martine 08h00  

07h15  Ma 31 St Jean Bosco 07h30  

Confessions : B Abbé Berthe – H Abbé Heuzé 
 

 
 
 
 
 
    
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
          

Activités à Strasbourg 
• Catéchisme 

-enfants  mercredi (4, 11, 18) à 15h00 
-collégiens  mercredi (4, 11, 18) à 15h45 
-adultes lundi (2, 9, 16, 30) à 19h30 

 
 

• Ve 6  Heure sainte à 17h00, messe chantée à 18h15 
• Sa 7 Méditation après la messe (1er samedi) 
• Di 8 Journée paroissiale 
• Me 11  Répétition de chant polyphonique à 19h00 
• Di 15 Vente de gâteaux (pèlerinage de Chartres) 
• Ve 20 Réunion pour les jeunes à 19h00 
• Lu 23  Formation Les actes du magistère à 19h30 
• Sa 28 Messe chantée de requiem pour les membres 
 défunts de la chorale 
• Di 29  M. l’abbé François Knittel célébrera la messe 

 et dédicacera son ouvrage Au service de la 

 vie : Vingt leçons de bioéthique (Cerf, 2022). 

Activité au Mullerhof 
• Di 15 Vente de gâteaux (pèlerinage de Chartres) 
 

Journée paroissiale 
Dimanche 8 janvier à Strasbourg 

autour de M. l’abbé Benoît de Jorna, 
Supérieur du District de France de la FSSPX 

 

• 10h15  Messe solennelle 
• 12h30 Repas paroissial au restaurant 
 pour les fidèles inscrits 
• 16h15 Conférence « Nos prieurés, pôles de la vie 

chrétienne » 
• 17h15  Vêpres et Salut du Saint-Sacrement 

Activité à Urmatt 
• Ve 20  Formation Les actes du magistère à 19h30 
 


